
继美的与小米!苏宁与阿里!格力与京

东等之后"又一对传统家电企业和互联网企

业走到了一起# 乐视网出资近
!"

亿元人民

币认购
#$%

多媒体新股" 以
&'(

的持股比

例成为
#$%

多媒体第二大股东" 通过资本

联姻"双方将在战略资源和商业模式方面形

成多维度的深度战略合作$ 业内人士认为"

随着互联网
!

之下传统家电转型的进一步深

入"未来将有越来越多与互联网企业结合的

案例$

#$%

与乐视!先结婚后恋爱"

据
#$%

多媒体与乐视网发布的公告显

示"

#$%

多媒体与乐视网控股子公司乐视致

新签订了%股份认购协议&"根据协议安排"

乐视网通过乐视致新在香港设立的全资子

公司" 投资约
!)*+!

亿元人民币" 以
,*-

港

元
.

股的价格认购
#$%

多媒体新股
/01"

亿

股$ 本次投资完成后"乐视网将通过乐视致

新持有
#$%

多媒体约
&'(

的股份 " 并向

#$%

多媒体提名
&

名董事$

这是一段 '先结婚后恋爱 ( 的姻缘 $

#$%

多媒体
$23

薄连明接受记者采访时

笑称" 传统彩电企业和互联网企业起初互

相看不起"'都想着什么时候灭了对方("但

最后发现谁也灭不了谁" 各自生态中都缺

乏对方能力的一环"就产生了结合的想法$

但他也透露" 双方开始接触时并没有想到

资本层面" 仅从业务角度去探讨合作的可

能"但发现没有资本的纽带"业务方面的联

系还是不够紧密$

至于为什么是乐视入股
#$%

多媒体"

而非
#$%

入股乐视$

#$%

多媒体
$43

王轶

表示"两家企业的体量不同"目前的资本合

作形式是双方谈判的结果"'但具体细节不

方便透露($ 他表示" 两家企业有各自的基

因"未来双方磨合还需要时间"'但以资本为

纽带"今后的业务合作很容易找到协同点和

共同点去开展($

各取所需#共谋加速发展

这也是一次各取所需的结合"

#$%

集团

董事长兼
$23

李东生当天站台时谈到"'我

们一直在寻求一种方法来加速双
!

转型($他

希望把乐视在智能电视的应用和服务"包括

产品!商业模式方面的能力"与
#$%

在智能

电视的用户规模!渠道资源以及供应链等优

势方面进行很好的嫁接"建立一个互补双赢

的商业模式"并通过与乐视的结合"建立新

的生态链的商业模式$

而乐视创始人贾跃亭则表示"主要看中

的是
#$%

作为全球出货量排名第三的电视

机厂商" 在硬件产业链上彻底打通的能力$

'和
#$%

的合作"是乐视生态开放的重要战

略举措"我们希望借助
#$%

强大的上游
)0-

代线生产能力以及全球化的供应链提供能

力"加速乐视的生态开放和乐视的全球化的

进程($

据乐视控股战略副总裁阿布力克木)阿

不力米提介绍"这次合作"双方将在资源双

向开放!协同产品研发!联合用户运营!海外

市场拓展四个方面进行$ 尤其是在国际化方

面" 薄连明介绍"

#$%

国际化布局十多年"

1+(

的收入来自于海外" 乐视拓展海外市场

时"可以借助
#$%

的供应链平台"而乐视拥

有的一些海外内容版权" 也对
#$%

推动海

外市场有好处"双方都能找到契合点$

不过" 由于
#$%

和乐视此前都是资本

层面的谈判"现在还没有办法看到合作给双

方带来的具体改变$ 但由于在具体业务层面

两家都卖电视" 都在运营用户"

#$%

还与其

他内容商有合作"业务是否冲突以及是否需

要协调"也成为外界关注的问题$

#$%

多媒体副总裁!互联网事业部总经

理梁铁航表示"智能终端尤其是智能电视是

比较封闭的系统" 用户通过硬件已经区隔

开"乐视的
1''

万用户和
#$%

的
!!''

万用

户之间几乎没有交集"在运营层面是没有形

成竞争关系的$ 未来"将各自的优势服务在

对方平台上推出能够形成共赢"'这种叠加

用户带来新的规模效应"可实现二者运营价

值倍增($ 他谈到"消费电子的市场容量比较

大"乐视的对手是其他
!'

多家互联网品牌"

#$%

的对手是三星!

%5

等传统电视厂商"所

以双方在很长时间内并不会存在直接的竞

争关系$至于在内容上"

#$%

更加关注乐视!

腾讯!爱奇艺的内容差异化"满足不同人群

的需求$

传统家电企业将更多!结"网

未来"彩电企业与互联网企业的'联姻(

不会只有
#$%

和乐视$ 奥维云网副总裁兼

黑电事业部总负责人刘闯认为"未来这样的

合作会越来越多"内容企业肯定会积极找硬

件企业去做这样的深度合作$ 至于下一个合

作的可能会是谁"则不好说"'搜狐!百度!爱

奇艺等都有内容($

678 9:;<=>? 8@>ABC

中国区的研究总监

张兵也认为"

#$%

与乐视的联姻将发挥示范

效应"从而加快行业的整合$ '国内的互联网

电视品牌很多"但都难有规模优势$ 如果与

传统彩电企业合作"就可以发挥内容和硬件

的协同效应"有可能让智能电视的品牌格局

产生新的变化($

事实上"不仅是彩电领域"随着传统家

电行业在互联网
!

下转型的不断推进" 越来

越多的家电企业与互联网企业走到了一起"

展开各种形式的合作$ 近期"就有华为荣耀

宣布推出
7:%:DE

计划"并与海尔深度合作"

华为手机将遥控海尔冰箱!洗衣机!彩电!空

调!厨电等产品等$

除了业务领域的合作外"还有触及资本

层面的合作$ 除了此番乐视入股
#$%

多媒

体外"去年底"小米以
!&0,,

亿元人民币入股

美的"宣布与后者达成战略合作"共同推进

智能家居生态平台发展*今年
)

月"阿里以

&)/

亿元人民币战略投资苏宁" 成为其第二

大股东"苏宁也以
!1'

亿元人民币认购阿里

股份$

这些互联网伙伴的加入"推动了传统家

电企业转型的进一步提速$ 苏宁云商
$33

侯恩龙接受采访时谈到" 与阿里合作的
1-

天"双方物流体系就打通了"并在'双
!!

(发

挥民明显效应$ 下一步双方在物流的合作还

将进一步加速"而苏宁将阿里投资的相当大

部分用于物流体系的建设" 这对接下来的

3&3

竞争+ 包括其重点发力的农村电商和

海外购都相当重要$ 至于美的与小米的合

作"虽然外界看到的仅有小米手机可遥控美

的智能空调"但美的集团董事长方洪波此前

曾表示"美的与小米的战略合作是基于美的

大物流平台!电商平台的战略"寻找制造业

与互联网企业更有价值的合作$
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